

COLABORADORES

Juan Pablo Sáenz-Bonilla

Costarricense. Máster en Sociología por la Universidad de Costa Rica (UCR). Politólogo. Actualmente se desempeña como profesor/investigador en la Escuela de Ciencias Políticas, la Escuela de Salud Pública y el Centro de Investigación y Estudios Políticos (CIEP) de la UCR, donde colabora en la Unidad de Cultura Política y Opinión Pública. Sus publicaciones recientes se han dedicado al tema de las inequidades sociales en salud y a investigaciones sobre la cultura política y los imaginarios sociopolíticos en Costa Rica.

Romain Fantin

Francés. Máster en Estadística con la especialidad en Economía de la Salud por l'École Nationale de Statistique et Analyse de l'Information (ENSAI). Anteriormente, estudió Matemática e Informática Aplicadas a las Ciencias Sociales, obteniendo la Especialidad de Economía en la Universidad de Grenoble II en Francia. Actualmente, es docente e investigador en la Universidad de Costa Rica. Sus últimas publicaciones se han dedicado al estudio del perfil de las defunciones por COVID-19 y al gradiente social en la salud.

Cristina Barboza-Solís

Costarricense. Doctora en Epidemiología enfocado al estudio de las Inequidades Sociales en Salud. Máster en Epidemiología con Énfasis en Epidemiología Clínica en la Universidad Paul Sabatier-Toulouse III en Francia. Odontóloga graduada por la Universidad de Costa Rica (UCR). En la actualidad es docente e investigadora de la UCR. Sus últimas publicaciones estudian las inequidades sociales en temáticas relacionadas al cáncer y a la salud bucodental.

Karol Rojas-Araya

Costarricense. Egresada de la Maestría Centroamericana en Ciencias Políticas por la Universidad de Costa Rica (UCR). Licenciada en Enfermería por la UCR. Bachiller en Sociología por la Universidad Nacional. Actualmente es docente e investigadora de la Escuela de Salud Pública de la UCR. Cuenta con experiencia en las áreas de investigación de Sistemas y Servicios de Salud, Salud y Migración, Políticas Públicas en Salud, Gestión y Evaluación de programas en Salud, y Salud Global.

Ingrid Gómez-Duarte

Costarricense. Doctora en Epidemiología y Salud Pública por la Universidad Rey Juan Carlos de España. Además, es médica y salubrista por la Universidad de Costa Rica (UCR). Actualmente, se desempeña como docente e investigadora de la UCR. Sus últimas publicaciones analizan las teorías y metodologías para el análisis de inequidades sociales en salud. Consultora y especialista en análisis mixto, metodologías participativas y aplicación del método científico en temas de realidad nacional y global.

Marcela Ramírez Morera

Costarricense. Doctora en Educación por la Universidad de Costa Rica. Magister en Estudios Interdisciplinarios sobre Discapacidad y en Violencia Doméstica y Género. Docente universitaria e investigadora en la Escuela de Trabajo Social de la Universidad de Costa Rica. Es autora del artículo "La discapacidad como categoría social: somos personas y mujeres exitosas académicamente en la Educación Superior" y coautora de "La excelencia académica de mujeres con discapacidad

visual en la Universidad: aportes de la teoría fundamentada” y de “Una Mirada de Género al Itinerario Académico de las Mujeres con Diversidad Funcional en la Universidad. Reglas de Brasilia: género y acceso a la justicia”. Sus temas de interés son: discapacidad y género, educación superior y Derechos Humanos.

Andrés Cambroneró Rodríguez

Costarricense. Egresado de la Maestría Profesional en Psicología Comunitaria por la Universidad de Costa Rica (UCR). Licenciado en Psicología por la misma casa de enseñanza. Dentro de su experiencia profesional está la docencia e investigación en la UCR, consultor para diversas instituciones gubernamentales y organizaciones sociales y, además, ejerce la clínica privada. Los temas de interés son la psicología comunitaria, ambiental y salud integral.

Daniel Fernández Vásquez

Costarricense. Magíster en Derechos Humanos y Educación para la Paz de la Universidad Nacional de Costa Rica. Licenciado en Psicología de la Universidad de Costa Rica. Es investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad de Costa Rica, Coordinador del Observatorio Comunitario de Acciones Colectivas y docente interino en esta misma universidad. Además, ha trabajado en diversas organizaciones no gubernamentales. Sus temas de interés son: Derechos Humanos, Movimientos Sociales, Extractivismos, Bienes Comunes, Migración y Organización Comunitaria

Harold Hütt Herrera

Costarricense. Doctor en Gobierno y Políticas Públicas por la Universidad de Costa Rica. Máster en Administración con énfasis en Relaciones Públicas por la Universidad Latinoamericana de Ciencia y Tecnología. Es docente en el Sistema de Estudios de Posgrado de la Maestría en Administración Pública y el Sistema de Estudios de Posgrado de la Maestría en Administración de Medios de Comunicación y

Administración de Negocios en la Universidad de Costa Rica. Sus publicaciones incluyen los artículos “Sistematización de Experiencias de Internacionalización en la Escuela de Ciencias de la Comunicación Colectiva durante el período 2011-2014” y “El diseño de cursos duales bajo una estrategia global”.

Ramiro Nicolás Pérez Ripossio

Argentino. Doctor en Ciencias Sociales. Magister en Investigación Social por la Universidad de Buenos Aires, Argentina. Labora en el Instituto de Investigaciones Gino Germani. Es autor de los artículos “Representaciones y disputas espaciales de las travestis/trans sudamericanas: ejercicio de la prostitución/trabajo sexual en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires” y “Devenir ‘macho alpha’: performances de seducción heterosexual en una escuela de coaching de la Ciudad de Buenos Aires”. Sus áreas de interés son: migraciones, estudios de género y sexualidades y metodología de la investigación social.

Andrés Felipe Palacio Pérez

Colombiano. Cursando el Doctorado en Filosofía por la Universidad Pontificia Bolivariana. Magister en Filosofía en esa misma universidad. Magister en Investigación Psicoanalítica por la Universidad de Antioquia. Psicólogo por la Universidad de San Buenaventura. Es docente en la Universidad de San Buenaventura. Autor, compilador y editor del libro *Escritos sobre teoría y clínica psicoanalítica. Suicidio, violencia y psicosis* y autor del capítulo “La agresión en las relaciones intersubjetivas. Lo pulsional de orden imaginario” en *Psicoanálisis: Clínica y fenómenos contemporáneos*. Sus temas de interés son: Psicoanálisis, Psicopatología, Psicoterapia, Epistemología.

Edward Aníbal Morante Ríos

Peruano. Doctorado en Gestión Pública y Gobernabilidad. Posgrado en Dirección y Gerencia de Recursos Humanos, Docencia Universitaria. Maestro en Gestión de la Educación. Licenciado en Administración. Especialización en Metodología de la Investigación Científica y Tecnológica. Docente de investigación en pre y posgrado. Director del Centro de Investigación y Desarrollo Gerencial y Editor de la Revista “Kallpay” de la Escuela Profesional de Administración de la Universidad Andina del Cusco-Perú. Coautor del libro ¿Cómo hacer la tesis universitaria? Una guía para investigadores.

Yrayma de las Nieves Castillo Liendo

Venezolana. Doctorando en Ciencias para el Desarrollo Estratégico por la Universidad Bolivariana de Venezuela (UBV). Licenciada en Estudios Internacionales. Especialista en Derecho Administrativo, así como en Gestión y Control de las Finanzas Públicas. Abogada. Es directora de la Contraloría Municipal Sucre, así como de la Contraloría Municipal Zaraza y Auditora en la Contraloría Municipal Francisco Linares Alcántara. Es autora del artículo “Formación Ciudadana para la Participación Directa en el Control Fiscal”.

Luis Alberto Fernández Marfil

Mexicano. Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad Autónoma Metropolitana unidad Xochimilco, México. Se ha desempeñado como profesor en la Universidad Iberoamericana y en la Universidad Autónoma Metropolitana. Actualmente, realiza una estancia de investigación posdoctoral y se desempeña como catedrático en la Universidad Autónoma de Tamaulipas. Es autor del artículo “Percepción del cambio institucional en el sindicato magisterial en la Reforma Educativa de 2012”. Sus áreas de interés son las organizaciones gremiales docentes, las reformas legislativas del sector laboral y educativo y los estudios institucionales.

Pablo Carballo Chaves

Costarricense. Doctor en Sociología por la Universitat Autònoma de Barcelona. Maestro en Ciencias Sociales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales. Labora para la Universidad de Costa Rica y para la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Costa Rica). Es autor del artículo “Análisis sociopolítico de la construcción del paisaje desde la etnicidad limonense en Costa Rica” y coautor del artículo “El paisaje caribeño costarricense desde la valoración indígena cabécar-Tayní: El caso de la comunidad de Gavilán, Valle La Estrella, Limón, Costa Rica”. Sus temas de interés son: sociología de la comunicación, desigualdad social, estudios del discurso, enfoques metodológicos.

Ilustración de la portada: Raudyn Alfaro Araya

Costarricense. Licenciado en Arquitectura. Artista Plástico Profesional. Entre 1999-2019 fue profesor de Dibujo Arquitectónico por el Ministerio de Educación Pública de Costa Rica. Entre 2014-2019, se desempeñó como arquitecto en RA arquitectura & diseño. Declaración de “Interés Cultural” a la Colección “Café con aroma a Costa Rica” por el Gobierno de Costa Rica y el Ministerio de Cultura. Decreto N 118. Se reconoció su apoyo de la Marca País “Esencial Costa Rica” a los eventos de exposición “Café con aroma a Costa Rica” (2018). Entre sus exposiciones individuales recientes se encuentra: Instituto del Café (ICAFE) Campeonato Nacional de Barismo y Catación 2020, tema “Café con aroma a Costa Rica”, Barva de Heredia, Costa Rica (2020). Universidad Autónoma de Centroamérica UACA, tema “Café con aroma a Costa Rica” y “Leyendas” ambas colecciones, San José, Costa Rica (2020). Entre las exposiciones individuales recientes se encuentra: Santa Bárbara 136 Aniversario, tema “Café con aroma a Costa Rica”, Heredia, Costa Rica (2018). Embajada de Costa Rica en Panamá, tema “Café con aroma a Costa Rica”, Hotel Hilton, Panamá (2018). Real Palacio de los Capitanes, tema “Café con aroma a Costa Rica”, Antigua, Guatemala (2018).

- Facebook: <https://www.facebook.com/raudyn.alfaro>
- Instagram: <https://www.instagram.com/raudyn.alfaro/>
- Correo electrónico: arq.raudyn@gmail.com